

Apuntes biográficos de D. Juan Bueso Gómez

JOSÉ-MARÍN SÁNCHEZ MURILLO RAFAEL CALERO CARRETERO

ació en Medina de las Torres (Badajoz) el 13 de enero de 1911. A los 10 años se traslada a Badajoz a estudiar el Bachillerato, en el colegio de Sagrado Corazón. En 1926 marcha a Sevilla para realizar el curso de preparación en la Universidad, comenzando la carrera de Veterinaria en la Escuela de Córdoba en 1927. Le es expedido el Título de Licenciado en Veterinaria el 7 de junio de 1932, es decir, a la edad de 21 años ya es Veterinario, lo que demuestra su valía intelectual. Durante este periodo mostró interés no sólo por los estudios (fue alumno interno y consiguió un total de 11 matrículas de honor) sino también por las asociaciones culturales y políticas de su tiempo, como el Ateneo Esco-



lar Veterinario de la Escuela Veterinaria de Córdoba del que fue Presidente, para pasar luego a ser socio miembro de la directiva de la F.U.E. Desde octubre de 1936 desempeñó el cargo de Delegado Local de Prensa y Propaganda de Puebla de Sancho Pérez.

A Don Abelardo Gallego

Maestro: yo quiero ofrendarte esta Corona de flores sencillas. Es esto lo único que hoy puedo darte; unos pobres versos sin gloria y sin arte, hechos con el alma - ante tu grandeza - puesta de rodillas.

> Maestro, poeta de tus ideales, recibe mis versos como la oración que en la triste hora de tus funerales a tu altura elevo con sagrada unción.

Se apagó la llama que. ardía en tu frente.
Se apagó la fuente
de tu vida noble, sabia y ejemplar.
Ya las juventudes no oirán tu consejo
ingenuo y profundo, con matiz de viejo
y niño a la par.

Ya tu noble corazón no palpita, ya tu ansia de ciencia infinita se apagó entre las brumas de la noche eternal. Ya se cerró el ojo que astuto buscaba los misterios oscuros que la ciencia guardaba en las arcas cerradas de su inmenso arsenal.

Ya no clamará el paladín exaltado ante la injusticia que reina en el mundo; la muerte en su abismo profundo su voz ha callado

Capitán romántico de noble cruzada, poeta sublime de grande aflicción; la honradez fue siempre tu única espada, y tu único escudo, tu gran corazón.

Maestro: esta corona gentil y fragante quise hacer con mis flores sencillas; es la ofrenda fervorosa de un estudiante que ante tu grandeza dobla sus rodillas.

JUAN BUESO GÓMEZ Córdoba y febrero, 1930.

Se colegia en la provincia de Badajoz con el número 120 el 5 de octubre de 1932. Su primer destino es La Puebla de Sancho Pérez donde toma posesión el 9 de abril de 1934 y donde actuará como Inspector Municipal durante 6 años. Durante la Guerra Civil, ejerció como Oficial Veterinario en la Sección Móvil de la 21 División y en el Hospital Hípico del C. E., desarrollando, en su destino de Mérida, su técnica quirúrgica con animales heridos. Se licenció voluntariamente en 1939 para volver a su trabajo anterior. Cesa en la Titularidad de Puebla de Sancho Pérez el 8 de agosto de 1940 para ser nombrado en propiedad, el 29 de diciembre de 1940, Titular de la Inspección Municipal del Ayuntamiento de Medina de las Torres, puesto que ocuparía hasta el 15 de julio de 1942 cuando por concurso-oposición gana la plaza de Titular de la localidad de Zafra, tomando posesión un día después. Un año antes, es decir, en 1939, contrae matrimonio con Dña. María Ramos Escudero fruto del cual nacieron cuatro hijas: Isabel, Mercedes, María Paz, y Rosa María Bueso Ramos, ésta última de Profesión: A.T.S.-D.U.E, siguiendo la rama sanitaria de su padre.

A título de curiosidad, en su etapa al frente de la Inspección de Medina de las Torres tenía un sueldo mensual de 2.950 pesetas que correspondían a la Inspección de Higiene Pecuaria (650 ptas.), Inspección de Alimentos (750 ptas.) y matanzas domiciliarias (1.600 ptas.)

Comprometido con la profesión veterinaria perteneció a la Junta de Gobierno del Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz desde el 30 de mayo de 1934 al 25 de abril de 1935. En la Junta Directiva del Colegio ocupó el cargo de Jefe de la Sección Social desde el 15 de junio de 1946 al 3 de diciembre de 1949 y Jefe de la Sección Técnica desde el 3 de diciembre de 1949 hasta el 30 de julio de 1954.

Sería en la localidad de Zafra donde desarrollaría su actividad profesional e investigadora, sobre todo en su clínica, donde dará forma a sus investigaciones sobre piroplasmosis y patología del porcino ibérico. En su labor docente ejerció como ponente en distintos foros y fue profesor en el Curso sobre Patología Porcina desarrollado en la Estación Pecuaria de Badajoz del 19 al 25 de mayo de 1952. En 1981 se jubila, concediéndosele la condecoración de Comendador de la Orden del Mérito Agrícola. Fallece en Zafra en 1995.

Finalmente decir que, además de su gran valía profesional, cultivó sus dotes artísticas y fruto de las cuales escribió un poema dedicado a su maestro D. Abelardo Gallego que fue publicado en la revista "La Semana Veterinaria" en el nº 690, en marzo de 1930.

A LA DCHA. (DESDE ARRIBA)

Momentos de la condecoración como Comendador de la Orden del Mérito Agrícola. De dcha. a izda.: D. Vicente Martín Martín, D. Juan Bueso, D. Félix Cidoncha, D. Francisco Mira, D. José Fernández Delgado, D. José María Prat Frígola y D. Ángel Robles.

Entrega de la medalla de Comendador por D. José María Prat Frígola.

Discurso de agradecimiento por parte de D. Juan Bueso. A su dcha. D. Félix Cidoncha y a su izda. D. Vicente Martín Martín.

D. Juan Bueso recibiendo felicitaciones por parte de Dña. Isabel Suero. A su izda. el Alcalde de Zafra D. Francisco Macías.







